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产品名称 冷链物流公司 国内冷链运输 踏信 深圳到咸宁
零担 整车运输

公司名称 踏信冷链物流（深圳）有限公司

价格 20.00/件

规格参数 广东踏信:安全送达
公司定位:深圳
服务对象:奶油

公司地址 深圳市龙岗区平湖街道平湖社区平安大道1号乾
龙物流园1栋103

联系电话 15986619992 15986619992

产品详情

在全国的小商品城，做服装生意的人比比皆是，“东方犹太人”在生意场上的名声自然名不虚传，从小
在这样的环境耳濡目染，章森勇做起生意也是得心应手，打拼十多年，经营多家服装店，每一个都做得
风生水起。

2020年疫情后，考虑到父母年纪大，家里的生意需要人打理，章森勇毅选择回家。一次偶然的机会出差
湖北，看到火锅烧烤食材专卖店异军突起，十分火爆，考察了多个项目后，章森勇决定在这条路上试水
。三年时间连续开店四家，每家店营业额都稳步上升，他是怎么做到的？

冷食传媒记者 | 陈利娜
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从服装转行做冻品

“现款”打通进货渠道

做生意多年，如今的章森勇依然低调，他总说自己的成功是靠运气，别人找他加盟，他也委婉拒绝，理由是自己还没打磨好，如果不能保证别人挣到钱，会让自己压力很大。

算下来，章森勇和冻品的缘分并不算浅，老爸做冻品海鲜生意多年，耳濡目染也了解一些，但他原本并没想过要接手，而是从一开始就选择了另一条路——开服装店。或许是从小浸染在做生意的环境里，或许是天生就直觉敏锐，他在开服装店这条路上一走就是多年，店面打理的头头是道不说，还积累了颇多心得，用他的话说，在开店这件事上没怕过，随时可以开始。

但是，突如其来的疫情打乱了很多事情的节奏，加上父母年纪大，家里的生意需要打理，他开始考虑回去的事儿：既然早晚逃不掉那就赶快“接”起来吧。回归之后，章森勇开始思考做什么以及怎么做的问题。



那时候，火锅烧烤食材超市如雨后春笋般冒出，虽然和服装行业完全不沾边，但做的是冻品，同样也是开店，他有点心动了。自从决定了这个方向，他先想到的品牌就是“锅圈”，但是由于担心火锅烧烤食材在夏天没生意，他找对方谈希望夏天增加别的品类被否决，后只能加盟了另一家品牌。

按照品牌方的要求走完整个流程，他的火锅烧烤食材专卖店开业了。“刚开业生意确实不错，营业额每天差不多两万块，多的时候三万，一开始都是从品牌方拿货”，章森勇说，但他渐渐也发现，品牌方给的价格其实和冻品市场差不多，甚至还要略高，此后他便开始从冻品批发市场精挑细选产品，着重对价格进行管控。

随着进货次数的增多，他又有了新的发现，即使从冻品市场拿货，也要经过“中间商”这一环节，环节增多费用增加，对他来说，始终拿的不是一手货源，这让他比较“郁闷”。

多年服装店经验告诉他，想要摆脱这一困境就要找到厂家，但厂家又怎么会答应给他一个人发货呢？“经销商从厂家拿货，因为体量大，厂家会有很多优惠，价格也就比较便宜，但经销商大多有账期，时间不短的账期对厂家来说还是有影响的，那我就从账期出发，我们体量虽然不如经销商，但我可以现款现结，这样，厂家也乐意”，用这招，章森勇终打通了进货渠道。

从厂家拿货一方面价格有了保障，另一方面还可以做到品类新颖，进到批发市场没有的货品。当别人都在卖三全、安井这些常见产品的时候，他就要另辟蹊径。

2

?????“??”??

??2.0?????

转眼一年多的时间过去，火锅烧烤食材专卖店的热度开始转淡，生意下滑，加上火锅、冻品淡旺季实在太明显，夏季来临，生意尤为艰难，章森勇开始琢磨对策。

除了一如既往地挖掘特色优质产品，他开始升级门店和产品。“1.0时代的门店大多设计装修跟不上，显得老旧，重新设计门店装修把店面变成自己的，增加夏天销量比较大的冰淇淋等其他品类，这样可以弥补火锅烧烤食材品类的单一。”

他把店面选址都定在了社区，面积也要一百二十平起，在他看来，这样的店面才可以做到“内外兼修”，在店面装修等外在形象和内部陈设上做文章，“这种店的投资成本也能接受，比服装店要少很多，压力比较小”，章森勇说。

升级后的门店有了更鲜亮的名字——小蟹总食材超市，店面精巧别致不说，亮眼的红色让人过目不忘。店内集雪糕批发、火锅食材、烧烤食材、早餐糕点于一体，“一店式采购”大大增强了店面的功能性，真正做到了：“从源头到餐桌的生鲜食材专家”。

为了尽可能吸引顾客，章森勇把产品多到“”，仅仅夏天的冰淇淋类就有三四百种，丰富的产品让顾客有了更多选择，“在那时店面普遍产品比较单一的时候，特别吸引人”。

在解决“获客”这个让人头疼的问题上，章森勇也有自己的心得。店面开业及经营期间，超值特价、礼品赠送、新品试吃等精彩活动不断，为了拓展私域流量，他还开通了公众号“小蟹总超市”，精心设计展示每一次的店面活动，收获了一众粉丝，另外，他还尝试在抖音上做活动引流。

做了这么久，章森勇依然认为冻品应该是一个非常有前景的行业，他的理由是，和国外市场相比，中国的冻品依然处于初级发展阶段，还有很大的空间，尤其对于餐饮，冻品有着吸引力。

他规划今年再潜心学习一年，把在服装行业学到的精髓都在冻品食材零售店上试试，所以当有加盟商找过来的时候，他果断拒绝了，“主要是在没有赚到钱的时候，不敢开，别人信任我，对我来说就更要负责，百分之九十不亏损的情况下才敢给别人加盟”。

在开店这件事上，他说要一直“坚守”下去，再难也不收手。疫情让很多事情充满了不确定性，生意虽然难做，但“冷库、厂房都有，老爸打下来的基础条件可以免费借用，这是很大的资源，起手方便，剩下的就是全力奔跑”，这是他当初转型冻品大的动力也是他坚持下去的原因。
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